

18.07.2023

JUGENDPOLITISCHE BILDUNG

# Methode Zukunftsszenarien – Die Welt im Jahr 2050

Die vom Bundesarbeitskreis Arbeit und Leben e.V. entwickelte Methode „[Zukunftsszenarien – Die Welt im Jahr 2050](#)“ bietet einen guten Einstieg, um mit Jugendlichen darüber zu sprechen, wie sie sich die Zukunft vorstellen, was sie befürchten und sich wünschen. Welche Rolle wird Künstliche Intelligenz spielen? Wie gestaltet sich mein Berufsleben im Jahr 2050? Wie hat sich die Klimakrise weiterentwickelt? Durch die aktive Auseinandersetzung mit unterschiedlichen Zukunftsoptionen und den eigenen Vorstellungen soll die Beteiligung an gesellschaftspolitischen Debatten über Zukunftsentscheidungen angeregt werden.

Mithilfe von Audiopodcasts werden verschiedene Szenarien für das Jahr 2050 vorgestellt, denen die Teilnehmenden Bilder zuordnen und sich positionieren und diskutieren können. Die Zukunftsszenarien sind vieldeutig gestaltet und zeigen beispielsweise Postwachstums-Ideen ebenso wie dystopische und utopische Entwicklungen im technologischen Bereich auf.

Alle für das Spiel benötigte Materialien ([Audiopodcasts](#), Bilder, [Anleitung](#)) sind online verfügbar (OER-Lizenz, [CC BY 4.0-Lizenz](#)).

---